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ORDEM DE TRABALHOS: 

 

     Aos vinte e seis dias do mês de janeiro do ano de 2017, pelas 18 horas, realizou-se na Escola Básica de 

São Gonçalo, sede de agrupamento de escolas com a mesma designação, uma reunião com todos os 

representantes eleitos e designados do Conselho Geral do Agrupamento supracitado, com exceção dos 

conselheiros: Carla Jorge, Rute Santos, Armindo Vaz e Dina Miguéis com a seguinte ordem de trabalhos: 

Ponto um – Análise do “Relatório de Atividades - 1º período”;------------------------------------------------ 

Ponto dois – Análise e aprovação do documento das linhas orientadoras para a elaboração do 
orçamento de 2017;-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três - Análise e aprovação do documento das linhas orientadoras da ação social escolar;-- 

Ponto quatro – Informações.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

DESENVOLVIMENTO: 

Foi aprovada por unanimidade a ata da reunião do dia 26 de novembro de 2016.----------------------------------- 

     No ponto um, o senhor Diretor, distribuiu e apresentou a todos os conselheiros o documento “Relatório 

de Atividades - 1º período” (em anexo a esta ata- Anexo I), dando assim a conhecer a todos o balanço das 

atividades efetuadas no 1º período, nos vários níveis de ensino. Foram focados também os aspetos 

relacionados com o sucesso e insucesso ao nível da avaliação interna do final de 1º período. Destacou ainda 

que os professores que deveriam estar colocados no âmbito do projeto de promoção do sucesso escolar 

ainda não se encontram colocados e que dos três que inicialmente foram atribuídos ao agrupamento só 

seriam colocados dois.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A presidente deste Conselho deu continuidade à reunião, iniciando o ponto dois, referindo que o 

documento com as diretrizes para a elaboração do orçamento de 2017 tinha chegado pouco antes do início 

da reunião. Uma vez que não colidia com o trabalho já preparado e enviado para todos os conselheiros por 

email, procedeu-se à analise do documento e retificação do mesmo. O documento foi aprovado por 

unanimidade. Este documento encontra-se anexo a esta ata (Anexo II). ------------------------------------------------ 

     Relativamente ao ponto três, análise e aprovação do documento das linhas orientadoras da ação social 

escolar, o conselho geral decidiu manter o documento que aprovou para 2016, uma vez que não surgiram 

novas informações ou diretrizes. Foi aprovado o documento anexo a esta ata (Anexo III). ------------------------- 
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No ponto que se refere às informações, a presidente referiu que foi enviado um documento por email a 

todos os conselheiros com as informações pertinentes para esta reunião, a saber: ---------------------------------- 

  Foi enviada, no dia 9 de Dezembro de 2016, uma carta ao senhor Ministro da Educação, solicitando 

a “Remoção urgente do amianto e início das obras na Escola Básica da Freiria”.------------------------------- 

 Tal como foi informado por email, a presidente deste Conselho recebeu um email por parte da Sra. 

Vice Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, após a reunião de Conselho Geral do dia 24 

de Novembro, informando que “Na sequência da reunião ordinária do Conselho Geral que preside, 

vimos pelo presente remeter esclarecimentos relativamente aos seguintes assuntos: Intervenção na 

EB23 de Freiria - A Câmara Municipal irá proceder à contratação de empresa certificada para retirar 

as placas de fibrocimento degradadas que não constituam coberturas de edifícios. A realizar tão 

brevemente quanto possível (obrigatoriamente em pausa letiva mas sem garantia plena de que possa 

ser na do Natal).” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Alteração na representação da autarquia no Conselho Geral – O senhor Diretor recebeu um email, 

no dia nove de Dezembro de 2016 do gabinete de Apoio à Vereadora Laura Rodrigues, informando de 

que “a partir do dia 1 de Janeiro próximo, os representantes do Município de Torres Vedras no 

Conselho Geral do Agrupamento de escolas de S. Gonçalo, irão sofrer as seguintes alterações: entrada 

– André Filipe Pereira Gil – Técnico Superior da Divisão de Educação e Atividade Física e saída – Luís 

Pedro Silva – Presidente da Junta de Freguesia de Silveira. Os restantes elementos mantêm-se 

inalterados”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 No dia 23 de Dezembro de 2016, a presidente deste Conselho, recebeu um email com a  resposta 

da DEGEstE ao ofício de 12 de julho de 2016, referindo que: “No seguimento do V/ ofício nº913 de 

09/2016 cumpre-nos informar que a remoção de fibrocimento dos estabelecimentos de educação e 

de ensino em geral, e da escola da Freiria em particular, é um objectivo do Ministério da Educação 

que está, de momento, a avaliar da possibilidade de uma candidatura especifica para fazer face a este 

tipo de necessidades. Para além disso, as Direções de Serviços regionais, através dos seus serviços 

técnicos, têm diligenciado de forma progressiva, a realização deste objectivo através de reforços aos 

orçamentos das escolas, de forma continuada. ------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à requalificação da Escola da Freiria, podemos ainda informar que o ME e a Autarquia 

de Torres Vedras têm articulado entre si no intuito de se intervir em breve no estabelecimento de 

ensino.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto aos problemas referidos relativos à Escola Básica de Freiria, o senhor Diretor informou que 

tinha acabado de ter uma conversa ao telefone com a senhora Vereadora Laura Rodrigues, que lhe 

garantiu que a autarquia está disponível para proceder à remoção da cobertura dos telheiros na 
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interrupção da Páscoa ou no Verão. Alertou, no entanto, para o facto de a empresa que irá realizar os 

trabalhos ter informado que as partículas de amianto que se podem soltar aquando da realização dos 

trabalhos, se mantêm em suspensão por cerca de dois a três meses. Perante este alerta, o senhor 

Diretor pretende reunir com o pessoal docente e não docente da escola de Freiria, no sentido de 

serem estes a decidir a data em que querem que os trabalhos se realizem. ------------------------------------ 

Perante a dúvida surgida sobre se a cobertura dos telheiros iria ser substituída, o conselheiro Miguel 

Neto, representante da autarquia, confirmou a substituição da mesma. ---------------------------------------- 

O senhor Diretor informou ainda que a senhora Vereadora Laura Rodrigues, lhe comunicou que 

relativamente às obras de fundo previstas para a Escola de Freiria se prevê que o projeto seja feito 

em 2017 e que as obras tenham início em 2018. A Autarquia tenciona integrar o projeto da Câmara 

com o projeto do Ministério. Foi dito que não há certezas relativamente à substituição do pavilhão 

desportivo. O Diretor considera que o pavilhão existente não reúne as condições de segurança 

necessárias e irá aflorar o assunto em futuras conversas com a Câmara e com a tutela. -------------------- 

 Missão Educar- Professores em Ação na Europa - O Consórcio «Missão Educar- Professores em Ação 

na Europa» é uma ação do programa Erasmus+ KA1 e situa-se no âmbito do desenvolvimento 

profissional de docentes. É composto pelos agentes educativos ligados ao ensino público do concelho 

de Torres Vedras e liderado pela Câmara Municipal com o intuito de, coletivamente, criar condições 

que permitam a melhoria da Educação no concelho. Integra docentes dos 4 agrupamentos de escolas 

do concelho e pretende enviar para outros países da Europa, 13 profissionais ligados à educação (3 

docentes de cada agrupamento e 1 técnico da CMTV) em mobilidades de 1 ou 2 semanas para realizar 

2 tipos de programas de atividade: Job Shadowing ou Cursos/Formação nas áreas linguísticas, novas 

tecnologias ou desenvolvimento profissional transversal. ----------------------------------------------------------- 

As candidaturas para professores interessados em participar nestas ações no nosso Agrupamento 

estiveram abertas entre 14 e 31 de outubro. A seleção foi feita através de carta de motivação, 1 folha 

A4, tendo as mesmas sido analisadas por um júri composto por dois elementos da direção e a 

coordenadora do projeto, que tal como estipulado no Plano de Formação, tem prioridade de acesso a 

estes cursos. As docentes que irão participar são então Teresa Carmo, Paula Simas e Isabel Barata.----- 

Já temos confirmações para as docentes que vão fazer as mobilidades nos cursos estruturados, a 

saber: Teresa Carmo- Islândia - 19 a 25 de março de 2017 e Paula Simas - Itália (Florença, 8 a 13 de 

janeiro de 2018). A mobilidade para o Jobshadwing, no caso da docente Isabel Barata, ainda vai ser 

decidida de acordo com as propostas que forem aceites, mas está prevista para 2017( ainda antes do 

final do ano letivo). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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A Câmara conseguiu ainda que mais quatro docentes ou educadores (1º ciclo ou pré-escolar), um de 

cada agrupamento, façam um jobshadowing junto a Barcelona. A forma de seleção será nos mesmos 

moldes que a anterior.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 A escola foi convidada a fazer uma apresentação de divulgação de boas práticas, no dia 19 de janeiro, 

na Escola Secundária D. Dinis, no âmbito do projetos Ciência na Escola da Fundação Ilídio Pinho. Esta 

cerimónia tinha também como objetivo a entrega das verbas para desenvolvimento dos projetos 

selecionados no presente ano letivo. O nosso Agrupamento concorreu com dois projetos “Crescer a 

Brincar”- 2º escalão, 1º ciclo e “Ver a Sentir”- 4º escalão, 3º ciclo, tendo ambos sido selecionados para 

continuar.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A presidente deste Conselho, informou ainda que foi emitido hoje, pelo senhor diretor, um convite a 

todos os elementos da comunidade educativa para uma sessão pública de divulgação do orçamento 

participativo de 2017 da Escola Básica de São Gonçalo e da Escola Básica da Freiria, no próximo dia 30 de 

janeiro pelas 18 horas no refeitório da Escola Básica de São Gonçalo. Toda a legislação referente a este 

assunto, está disponível no moodle do agrupamento. O Conselho Geral terá que nomear um professor e 

alguns alunos para a mesa eleitoral. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Comunicou a todos os conselheiros presentes, que recebeu do senhor diretor uma carta sobre as obras na 

Escola de Freiria, dirigida a si própria, enquanto presidente deste Conselho, aos senhores conselheiros e 

ao senhor diretor, tendo de seguida procedido à sua leitura (Anexo IV).---------------------------------------------- 

O senhor diretor informou que havia sido publicado no Diário da República, nesse mesmo dia, uma 

resolução da Assembleia da República, com a recomendação para a uniformização do calendário escolar 

no que se refere ao ensino básico e ao pré-escolar. ------------------------------------------------------------------------ 

A enfermeira Cecília Simões informou os conselheiros que está presente nas escolas com 2º e 3º ciclos 

duas horas por semana, em cada escola e que o seu trabalho tem como prioridade as crianças com 

cuidados de saúde especiais, embora se mantenha disponível para eventuais necessidades surgidas 

pontualmente. Fez ainda um pequeno resumo do trabalho desenvolvido até ao momento, 

nomeadamente no que se refere a ações de formação já realizadas, como no caso daquelas no âmbito do 

Projeto Viver com a Diabetes (com professores e assistentes operacionais) e relativa à Intervenção 

Precoce (com Educadoras de Infância). --------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi ainda agendada a data da próxima reunião não ordinária, para o dia 6 de abril, para a aprovação do 

Relatório de Contas de Gerência.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata.--------------- 
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    O Secretário                                             A Presidente do Conselho Geral  

 

 ________________________               _________________________________ 

  ( Rosário Subtil )                               (Amélia Lourenço) 

 


